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Förderverein der Grundschule am Kollwitzplatz 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 23. Februar 2021 

Anwesend: Gunnar Beyer, Britta Biebach, Andrea Fuhrmann, Bianca Hahm (Vorstand), Janett Hartig, 
Kathrin Hartmann (Protokoll), Sabine Haverkämper, Tobias Hoffmann, Sigi Jantos, Jens Steinmüller 
(Kassenwart), Franziska Schwarz (Vorstand), Karina Schatz, Nadine Schmidt, Katharina Scholkmann 

Entschuldigt: Sandra Lullies-Geiben (Vorstand) 

 

Top 1 Begrüßung 
Bianca Hahm heißt alle herzlich willkommen und bittet um eine kurze Vorstellungsrunde. 
 
Top 2 Bericht des Kassenwarts  
Jens Steinmüller berichtet zur aktuellen Situation des Vereins: Der Verein hat zur Zeit ca. 200 Mitglie-
der, der Kontostand betrug zum 21.02.2021 7.402,17 €. Der nächste Beitragseinzug im März steht 
bevor. Einige Beträge von Selbstzahlern sind bereits eingegangen. Leider ist beim Einzugsverfahren 
wieder mit einer hohen Ausfallsquote zu rechnen, die den Verein hohe Gebühren kosten wird. Alle 
Mitglieder werden gebeten, dem Bankeinzug bitte nicht zu widersprechen.  
Eine Mitgliederbereinigung würde hier helfen. Auf der letzten Sitzung wurde bereits beschlossen, für 
die Mitgliederverwaltung zukünftig eine Software zu nutzen. Jens hat zwei Lösungsansätze gefunden: 
Cloud-Lösungen und stationär basiert Software. Fraglich ist, ob eine cloudbasierte Lösung von den 
Mitgliedern akzeptiert würde. Ein Nachteil der stationären Lösung ist, dass die Mitglieder ihre Daten 
nicht selbst einpflegen können, diese müssten verarbeitet werden, was zusätzlichen Aufwand bedeu-
ten würde. 
Der Kostenrahmen variiert nach Angebot und Mitgliederzahl zwischen 50-300 € pro Jahr. Ziel der Ein-
führung ist es, den Arbeitsaufwand für den Kassenwart deutlich zu reduzieren und die Mitglieder- 
und Beitragsverwaltung zu professionalisieren (auch für Erstellung der Steuererklärungen etc.). Zur 
Einführung des neuen Systems müsste von allen Mitgliedern eine Einverständniserklärung eingeholt 
werden. 
Alle Angebote bieten die Möglichkeit eines kostenfreien Testmonats. Datenrechtliche Fragen der fa-
vorisierten Cloud-Angebote müssen abgeklärt werden. Die Angebote sollen vor der Auswahl außer-
dem auf ihre Anwenderfreundlichkeit getestet werden. Bianca Hahm, Nadine Schmidt und Kathrin 
Hartmann erklären sich bereit für einen Testlauf. 
 
Top 6 (vorgezogen) Abstimmung der Satzungsänderung 
Aufgrund von rechtlichen Änderungen zur Anerkennung von Gemeinnützigkeit ist eine Satzungsände-
rung des Fördervereins erforderlich. Für den Fall einer Auflösung des Vereins muss ein gemeinnützi-
ger Verwendungszweck des Vereinsvermögens festgelegt werden. Mit den Stimmen aller anwesen-
den stimmberechtigten Mitglieder (9 Personen) wurde beschlossen, den bisherige §9, Absatz 2 wie 
folgt zu ersetzen: 

„Bei Auflösung oder Aufhebung des Vereins oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das 
Vermögen des Vereins an eine juristische Person des öffentlichen Rechts oder eine andere steuerbe-
günstigte Körperschaft, zwecks Verwendung für die Förderung der Bildung und Erziehung." 

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. Bianca wird die Satzungsänderung notariell beglaubi-
gen und entsprechend ins Vereinsregister eintragen lassen. 

Top3 / 4 Stand der Projekte und Vorhaben, geplante Aktivitäten und Ideen für Veranstaltungen  
Paypal-Konto: mit dem von Nadine Schmidt eingerichteten Paypal-Konto kann unkompliziert für den 



2 
 

Verein gespendet werden. Außerdem können Spendensammlungen für spezielle Anlässe hierüber 
einfach abgewickelt werden. Aktuell sollen zwei Metallkisten für Spielgeräte im Hof angeschafft wer-
den für die Aufbewahrung von Sport- und Spielgeräten. Die Kisten kosten pro Stück ca. 500 €, insge-
samt ist mit Kosten von ca. 1.000 € zu rechnen (inkl. Lieferung). Statt Geldspenden können Eltern 
auch neue Sport- und Spielgeräte gespendet werden (z.B. Bälle, Tischtennis-Kellen, Springseile, Fris-
bees, Badminton-Schläger etc.). Eine Sachspende ist bereits eingegangen. Der Kauf der Kiste wird ein-
stimmig beschlossen. Bianca bestellt die Kisten. Die Spenden-Info geht in den nächsten Tagen an die 
Eltern raus. 
 
Elternakademie: der erste Termin zur Medienbildung im Dezember 2020  wurde gut angenommen 
(ca. 40 Personen in der Videokonferenz). Das Thema war interessant, es gab viele gute Tipps und Hin-
weise (Handreichungen siehe Anhang). Die Referentin selbst hat die Erwartungen aber leider nicht 
erfüllt. Das Format soll beibehalten werden. Geplant ist ein Termin pro Halbjahr. Frau Hartig bittet 
ALBA um einen Themenvorschlag für den nächsten Termin im laufenden Halbjahr. Weiterer Themen-
vorschlag: Gaming. Außerdem wurde überlegt, zum Thema Medienbildung auch eine Schülerakade-
mie anzubieten. Dies ist aber erst realistisch, wenn die Pandemie vorüber ist. 
 
Good-Bye-T-Shirts für die 6. Klässler*innen: Bianca Hahm und Frau Hartig kümmern sich. 
 
Lesepaten*innen: über den Verband der Landeschulvereine kam ein Angebot von ehrenamtlichen 
Lesepat*innen. Dies ist laut Frau Hartig aufgrund der Pandemie leider aktuell nicht umsetzbar. Priori-
tät ist momentan wieder Unterricht für alle. Aktionen von und mit  Vereinen, Kooperationspartner 
und schulfremden Personen sind daher leider nicht möglich. Zukünftig gerne wieder.  
 
Gartenaktion: die geplante gemeinsame Gartenaktion mit den Familien vom Herbst soll im Frühjahr 
nach Möglichkeit nachgeholt werden. Als Termin wird Freitag, der 30. April 2021, ins Auge gefasst – 
abhängig vom Pandemiegeschehen und den dann geltenden Bestimmungen. 
 
T-Shirt-Wettbewerb: Die Abstimmung über die Entwürfe für ein neues Schul-T-Shirt, die im ersten 
Lockdown abgebrochen werden musste, soll nun über den Lernraum erfolgen. Kathrin Hartmann 
stimmt das mit Herrn Beyer ab. 

Buchtausch-Station: Franziska Schwarz schlägt die Aufstellung einer Buchtausch-Station für den 
Schulhof vor. Es ist mit Kosten von bis zu 3.000 € zu rechnen. Statt eines ursprünglich angedachten 
Baumstamms wird eine figürliche Form (Tier o.ä. mit kindgerechten Höhenmaßen) favorisiert (siehe 
Tausch-Station vor dem Mach-mit-Museum). Franziska Schwarz erkundigt sich bei einem Tischler und 
holt ein Angebot ein. 

Fußbälle für den Hortsport: im November wurde im Umlaufverfahren über einen Antrag aus dem 
Hort abgestimmt. Kurzfristig konnten so 10 neue Fußbälle für den Hortsport angeschafft werden. 
 
Top 5 Neuer Vorstand ab nächstem Schuljahr gesucht 
Da Bianca Hahms Tochter die Schule zum Sommer verlässt und Sandra Lullies-Geiben ihr Vorstands-
amt ebenfalls abgeben will, muss ein neuer Vorstand gewählt werden. Die Vorstandswahl soll in der 
ersten Sitzung des neuen Halbjahres 2021/22 gewählt werden. Hierfür sucht der Förderverein noch 
Eltern und Lehrer*innen, die sich engagieren wollen. Sebastian Theophil, aktuell Elternsprecher der 
5c, hat bereits sein Interesse bekundigt. Weitere Interessent*innen für den Vorstand sind herzlich 
willkommen und sollen bitte mit Bianca Hahm Kontakt aufnehmen (post@foerderverein-gsak.de). 
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TOP 6 Verschiedenes  
Termin für die nächste Fördervereinssitzung ist der 8. Juni 2021, 19 Uhr. Ob in Präsenz oder via Zoom 
wird nach Pandemielage entschieden. Themen sind u.a. die Vorbereitung der Einschulung und die 
Vorstandswahlen. 

 

Berlin, 26.02.2021 

 

Bianca Hahm 
Vorstandsvorsitzende 

Kathrin Hartmann 
Protokoll 

 


